

Заявление Федеральной службы по интеллектуальной собственности относительно назначения ЕАПВ в качестве МПО/ОМПЭ

Федеральная служба по интеллектуальной собственности (Роспатент) поддерживает назначение Евразийского патентного ведомства (ЕАПВ) в качестве Международного поискового органа (МПО) и Органа международной предварительной экспертизы (ОМПЭ) в рамках РСТ.

На тридцать пятом (двадцать шестом очередном) заседании Административного Совета ЕАПО, которое состоялось 10 – 11 сентября 2019 года, члены Совета единогласно проголосовали за предоставление ЕАПВ полномочий на испрашивание статуса МПО/ОМПЭ, тем самым выразив заинтересованность и поддержку стран региона в дальнейшем развитии евразийской патентной системы.

Назначение ЕАПВ в качестве МПО/ОМПЭ будет способствовать реализации проводимой ЕАПО политики, направленной на более широкое использование международной патентной системы и развитие инновационных процессов в регионе евразийских стран.

Имея многолетний опыт сотрудничества с ЕАПВ, Роспатент считает, что ЕАПВ отвечает требованиям, предъявляемым к МПО/ОМПЭ в соответствии с правилами 36.1 и 63.1 Инструкции к РСТ. Для этого ЕАПВ располагает достаточным по количеству и квалификации составом экспертов, необходимыми техническими и информационными ресурсами, а также системой управления качеством.

Все эксперты ЕАПВ имеют высшее образование по соответствующей технической специальности, часть экспертов имеют ученую степень в технической области, а некоторые эксперты – также в области права.

Для новых экспертов предусмотрена двухуровневая программа обучения, включающая базовый курс и курсы углубленного обучения в области патентного права, экспертизы заявок, систем классификации изобретений (МПК, СПК), использования баз данных для патентного поиска.

Для проведения международного патентного поиска ЕАПВ располагает собственной информационно-поисковой системой – ЕАПАТИС (Евразийская патентно-информационная система), которая содержит патентные документы минимума документации РСТ, предусмотренного правилом 34.1 Инструкции к РСТ и уникальную базу данных патентной документации стран евразийского региона. Кроме этого, эксперты ЕАПВ также имеют доступ к профессиональным системам патентного поиска других патентных ведомств, таким как PATSEARCH

(Роспатент) и EPOQUENet (ЕПВ). Указанные базы данных по наполнению превосходят минимум документации РСТ.

Для поиска по непатентной литературе ЕАПВ создало и поддерживает свою собственную электронную библиотеку, которая содержит постоянно пополняемый массив непатентной литературы (около 4 млн. статей). В дополнение к этой библиотеке эксперты ЕАПВ в зависимости от технической области могут использовать базы данных коммерческих систем и национальных информационных центров.

В соответствии с утвержденной в ЕАПВ политикой управления качеством предусмотрена двухуровневая оценка качества рабочих продуктов и предоставляемых услуг, в частности – внутренний и внешний контроль отчетов о поиске и решений экспертизы.

В ЕАПВ действует система обратной связи с пользователями путем регулярного проведения опросов для установления степени удовлетворенности пользователей качеством рабочих продуктов и предоставляемых услуг.

В заключение следует подчеркнуть, что расширение функций ЕАПВ в рамках системы РСТ будет соответствовать интересам заявителей из стран евразийского региона, поскольку все этапы рассмотрения международной заявки могут быть осуществлены в их региональном патентном ведомстве.

Со своей стороны, Роспатент, подготовивший отчет о возможности ЕАПВ выполнять функции МПО/ОМПЭ, готов и в дальнейшем оказывать ЕАПВ необходимую консультационную и иную поддержку в осуществлении функций МПО/ОМПЭ, а также продолжать существующее плодотворное сотрудничество между двумя ведомствами.

**Statement by the Federal Service for Intellectual Property (Rospatent)
on the appointment of the Eurasian Patent Office (EAPO) as an International
Searching (ISA) and Preliminary Examining Authority (IPEA)
under the PCT**

The Federal Service for Intellectual Property (Rospatent) supports the appointment of the Eurasian Patent Office (EAPO) as an International Searching (ISA) and Preliminary Examining Authority (IPEA) under the PCT.

At the Thirty-Fifth (26th Extraordinary) Session of the EAPO Administrative Council held on September 10 and 11, 2019, the Council representatives unanimously adopted a decision to grant the Eurasian Office the authority to request the status of an ISA/IPEA, thereby expressing their interest and support to the countries of the region in the further development of the Eurasian patent system.

The appointment of the EAPO as an ISA/IPEA will facilitate the implementation of the EAPO policy aimed at greater use of the international patent system and the development of innovative processes in the region of Eurasian countries.

With a long history of cooperation between Rospatent and EAPO, Rospatent believes that EAPO meets the criteria for appointment as an ISA/IPEA in accordance with Rules 36.1 and 63.1 under the PCT. EAPO has a sufficient number of qualified examiners, necessary technical and information resources, as well as a quality management system.

All EAPO examiners possess higher education degrees in the relevant technical specialties, some experts have a degree in the technical field, and some experts also have a degree in law.

A two-tier training program is provided to the beginners, including an initial basic course and advanced training courses in the field of patent law, examination of applications, invention classification systems (IPC, CPC), and the use of databases for patent search.

To carry out international patent search, the EAPO has its own patent search and document retrieval tool EAPATIS (Eurasian Patent Information System), which contains patent documents from the PCT Minimum Documentation under Rule 34.1 of the PCT and a unique database of patent documentation of the EAPO and countries in the Eurasian region. In addition, Eurasian Office examiners also have access to professional patent search systems of other patent offices, such as PATSEARCH (Rospatent) and EPOQUENet (European Patent Office). In terms of their content, these databases exceed the PCT minimum documentation.

In working with non-patent literature, the Eurasian Office has created its own electronic library that contains an ever-growing body of non-patent literature (around 4 million articles). In addition to the electronic library, EAPO examiners may use databases of commercial systems and national information centers depending on the technical field.

In accordance with the Quality Management Policy approved by the EAPO, a two-tier quality assessment of working products and services is provided, in particular, internal and external review of search reports and examination decisions.

The Eurasian Office has developed a user feedback system, which involves regular surveys to determine the level of user satisfaction with the quality of working products and services provided.

In conclusion, it should be emphasized that the expansion of the EAPO functions under the PCT system will be in the best interests of applicants from the countries of the Eurasian region since all stages of the examination of the international application can be carried out in their regional patent office.